

INDICE DEL RAMO DE PROVINCIAS INTERNAS

(Continúa)



AÑOS

- 1816 (3 de agosto). El gobernador de Alta California, Pablo Vicente de Sola, comunica al Virrey la crítica situación en que se halla la tropa de aquella Provincia, por la falta de situados desde hace seis años. Fjs. 98-100. Exp. 10.
- 1816 (28 de agosto). Actas y Estados de la Junta de Marina, celebrada en el Apostadero de San Blas, sobre los recursos militares y navales que están listos para la defensa de las costas del noroeste de Nueva España. Fjs. 101-115. Exp. 11.
- 1822 (1º de enero). Gonzalo de Ulloa, comandante de San Blas, informa a don Pedro Celestino Negrete, gobernador de Jalisco, sobre el estado militar y naval de Californias en los últimos años del Virreinato. Fjs. 116-121. Exp. 12.
- 1822 Informes anónimos, muy importantes, sobre la situación de Californias y el Perú, presuntamente de 1822. Fjs. 122-127. Exp. 13.
- 1821-1822 La Alta California en su período transicional de la Colonia a la Independencia. Documentos acerca de su gobierno, algunos firmados por Iturbide, José Manuel de Herrera y otros importantes personajes de la época. Se atienden especialmente los graves problemas heredados del Virreinato. Fjs. 128-187. Exp. 14.
- 1816-1818 Diversas comunicaciones a los Virreyes Calleja y Apodaca, sobre asuntos oficiales e incidentes navales en las Californias. Fjs. 188-240. Exp. 15.
- 1774 (24 de noviembre). Diario redactado por fray Francisco Garcés, de la expedición que practicó por tierra el año de 1774, el capitán don Juan Bautista de Anza, desde Sonora a los nuevos establecimientos de Californias. Es copia de su original, rubricada por Melchor de Peramás en México a 20 de marzo de 1777. Fjs. 241-351. Exp. 16.
- 1774 (17 de agosto). Dos cartas de fray Francisco Garcés al Virrey Bucareli, desde la misión de Tumacacori, en las que informa, con preciosos datos, acerca de la expedición de Anza a las Californias, situación del país de Gila, y otras noticias importantes. Se añade una carta rubricada por Anza en que habla de los mismos asuntos. Fjs. 352-361. Exp. 17.

AÑOS

- 1774 (26 de abril). Diario de fray Francisco Garcés, que complementa el indicado en el Exp. 16, acerca del país de los ríos Gila y Colorado, que visitó en compañía de fray Junípero Serra. Ofrece noticias de inapreciable valor acerca de aquella región. Copia de Melchor de Peramás, en México a 20 de marzo de 1777. Fjs. 362-421. Exp. 18.
- 1777 (20 de marzo). Copia firmada por Melchor de Peramás de una carta muy importante del teniente don José de Moraga, en que da cuenta al Virrey de la ocupación del puerto de San Francisco, erección de una misión, y de las calidades de aquella región. Fjs. 422-432. Exp. 19.
- 1791 (19 de agosto). Índice de los documentos referentes a Californias que se enviaron al Virrey Revillagigedo. Es muy importante, aunque está deteriorado. Fjs. 433-435. Exp. 20.
- 1775-1777. Documentos relativos al sometimiento a España del jefe de la nación Yuma, Salvador Palma. Anza ha servido de intermediario en este delicado asunto, del que da detallada cuenta al Virrey. Providencias que se toman en México y en la Metrópoli, para la ocupación definitiva de la región del Gila, aprovechando los servicios de Palma. Fjs. 436-457. Exp. 21.

VOLUMEN 24

- 1769-1777. Correspondencia del gobernador de Coahuila, Jacobo Ugarte y Loyola, con los Virreyes Croix y Bucareli, desde su nombramiento en 1769, hasta su remoción en 1777. Importantísimo caudal de noticias referentes a la situación que guardaban las provincias del noreste de la Nueva España en ese período: luchas contra los indios bárbaros, organización de presidios, situados, expediciones al interior, nombramientos y destituciones de militares, cuadros estadísticos, etc. Se incluyen las minutas de las respuestas de los Virreyes al gobernador de Coahuila. Fjs. 1-278. Exp. 1.
- 1777-1782. Correspondencia del gobernador de Coahuila, Juan de Ugalde, con los Virreyes Bucareli y Mayorga, acerca de asuntos de su cargo. Fjs. 279-287. Exp. 2.
- 1783-1788. Correspondencia del gobernador de Coahuila, Pedro de Fueros, con el Virrey, sobre problemas militares y administrativos de

AÑOS

aquella Provincia. Referencias muy importantes a las tribus bárbaras. Está intercalada la minuta de la destitución del gobernante anterior, el señor Ugalde. Fjs. 288-313. Exp. 3.

1789-1793. Correspondencia de los gobernadores de Coahuila, Miguel José de Emparán y Juan Gutiérrez de la Cueva, con el Virrey Revillagigedo, sobre asuntos militares, administrativos y económicos de aquella Provincia. Referencias a las luchas contra los bárbaros. Se incluyen las minutas de las respuestas del Virrey. Fjs. 314-500. Exp. 4.

VOLUMEN 25

1739 (1º de agosto). Juan García de Pineda, gobernador de Coahuila, informa al Virrey sobre el número y calidades de la tropa existente para el resguardo de aquella Provincia. Fjs. 1-5. Exp. 1.

1756-1757. Correspondencia entre el gobernador de Coahuila, Miguel de Sesma y Escudero y el Virrey Marqués de las Amarillas, sobre asuntos de aquella Provincia. Organización militar, descripciones del territorio, situación de los presidios, relación con los misioneros e infinidad de oficios acerca de la administración doméstica de Coahuila. Fjs. 6-99. Exp. 2.

1758 (18 de abril). Vicente Baraona, enviado por el Virrey Marqués de las Amarillas a inspeccionar Coahuila, comunica el estado en que se encuentra la Provincia. Fjs. 100-102. Exp. 3.

1758 (marzo-agosto). Correspondencia entre el gobernador de Coahuila, don Angel de Martos y Navarrete y el Marqués de las Amarillas, acerca de asuntos administrativos y militares de aquella Provincia. Fjs. 103-118. Exp. 4.

1759-1762. Correspondencia del gobernador de Coahuila, don Jacinto de Barrios y Jáuregui con los Virreyes Marqués de las Amarillas y Marqués de Cruillas, acerca de asuntos administrativos de su cargo. Fjs. 119-178. Exp. 5.

1762 (28 de diciembre). Manuel Rodríguez, capitán del presidio de San Juan Bautista del Río Grande, acusa recibo de la lista de oficiales que no tienen título. Fjs. 179-181. Exp. 6.

AÑOS

- 1763-1764. Correspondencia entre don Lorenzo Cancio, gobernador de Coahuila, y el Marqués de Cruillas, acerca de los problemas administrativos y militares, en especial las luchas contra los bárbaros, de esa Provincia y de la de Texas. Fjs. 182-261. Exp. 7.
- 1764-1765. Diego Ortiz Parrilla comunica al Virrey el buen estado en que halló la Provincia de Coahuila, por las acertadas medidas de su antecesor, el gobernador Cancio. En una larga correspondencia con el Marqués de Cruillas, expone la situación de las tropas y presidios de aquella Provincia. Intercalados, oficios de Cancio y Manuel Rodríguez sobre los mismos asuntos. Hojas de servicios de Ortiz Parrilla. Expediciones contra los bárbaros. Fjs. 262-320. Exp. 8.
- 1766-1767. Correspondencia entre don Jacinto de Barrios y Jáuregui, que sucedió en el gobierno de Coahuila a Miguel Sesma, por muerte de éste, con el Virrey, sobre asuntos administrativos y militares de aquella Provincia. Ofrece datos muy importantes acerca de las comunicaciones y abastecimientos entre los presidios de Coahuila y Texas, y las providencias adoptadas para combatir las incursiones de los apaches y comanches, así como la situación de las misiones del Río Grande. Fjs. 321-402. Exp. 9.

VOLUMEN 26

- 1783 Índice de algunos expedientes que contiene este volumen. Fjs. 1-7. Exp. 1.
- 1783-1784. Propuesta para ayudante mayor de los escuadrones del Nuevo Reino de León. Nombramiento interino de capitán a Manuel Cueto. Fjs. 8-19. Exp. 2.
- 1773-1784. Alejandro O'Relly, Inspector General de toda la Infantería de S. M., y de toda la tropa veterana que hay en América, concede licencia al cadete Guillermo Dufay para que pueda pasar a su casa, en Suiza. Fjs. 20-23. Exp. 3.
- 1784-1785. Comunicaciones oficiales acerca de diversos asuntos de carácter militar, administrativo y eclesiástico de la Provincia del Nuevo Reino de León. Fjs. 24-101. Exp. 4.
- 1791 (julio-noviembre). Representaciones del padre fray Joseph Alejo Cuevas, ministro de la misión del Nombre de Dios, en Chihuahua,

AÑOS

- contra la familia de don Antonio Porras, por el mal trato que dan a los indios. Fjs. 103-145. Exp. 5.
- 1789-1790. Documentos relativos a las desavenencias entre el intendente de Durango, Felipe Díaz de Ortega y su asesor letrado, Francisco de Urrutia. Fjs. 146-188. Exp. 6.
- 1789 (enero-abril). Antonio de Villaurrutia, intendente de Guadalajara, comunica al Virrey la muerte del asesor Daniel Joven de Salas, y el nombramiento de don Manuel Bachiller, para ocupar la vacante. Fjs. 189-196. Exp. 7.
- 1789-1791. Despachos relativos a la supresión de la Asesoría de la Intendencia de Ejército y Real Hacienda y de la Superintendencia General Subdelegada de Nueva España, ordenadas por el Rey Carlos IV. Se incluyen diversas comunicaciones aclaratorias de dicho asunto. Fjs. 197-237. Exp. 8.
- 1790 (febrero-junio). Nombramientos de oficiales para servir en las Compañías Volantes de Nueva Vizcaya. Fjs. 238-254. Exp. 9.
- 1783 (28 de octubre). Documentos relativos al contrato que propone Rafael Martínez de Abal, para proveer de todo lo necesario a la Compañía Volante de Saltillo, durante los tres años comprendidos entre enero de 1784 y diciembre de 1786. Se ofrecen datos muy interesantes acerca de las necesidades domésticas de las tropas en las Provincias Internas, precios de artículos, especificación de éstos, etc. Objeciones que le hacen a la propuesta del proveedor. Fjs. 255-280. Exp. 10.
- 1787 (junio-agosto). El Virrey pide a Juan Ugalde, gobernador del Nuevo Reino de León, que le informe del estado en que se halla la tropa de aquella Provincia. Respuesta de Ugalde. Fjs. 281-283. Exp. 11.
- 1782-1786. Comunicaciones relativas a las depredaciones de los indios bárbaros en el Nuevo Reino de León. El gobernador de éste, solicita del Virrey autorización para establecer una compañía en la Punta de Lampazos, que garantice la seguridad en esas comarcas. Fjs. 284-308. Exp. 12.
- 1790 (9-22 de febrero). Antonio Sánchez, presbítero residente en Fresnillo, exige el pago de los pastos de un potrero de su propiedad, que consumió durante tres días, la caballada y mulada de la tropa que

AÑOS

- conduce una collera de indios prisioneros de guerra de Provincias Internas. Fjs. 309-324. Exp. 13.
- 1788-1790. Oficios relativos a las cédulas de inválidos, y funcionarios de las Provincias Internas que deben ser favorecidos con sus beneficios. Fjs. 325-350. Exp. 14.
- 1784-1790. Expediente sobre la anticipación de trescientos pesos, que le dieron en México a Matías de Sierra y Cienfuegos, para trasladarse a las Provincias Internas, por orden de Matías de Gálvez. Fjs. 351-375. Exp. 15.
- 1790-1791. Diligencias para que por fallecimiento de don Francisco Martínez, capitán del presidio del Carrizal, se les sigan pagando a sus sobrinos, radicados en Aragón, España, las mesadas que les correspondan. Fjs. 376-389. Exp. 16.
- 1790-1791. Diversos oficios relativos al proceso que se le sigue en la ciudad de Guadalajara a Pablo Lugo, mulato libre, vecino de la ciudad de Durango, por sospechas de homicidio. Fjs. 390-405. Exp. 17.
- 1791 (agosto-septiembre). Manuel Díaz de Solórzano, oficial 4º de la Secretaría de la Comandancia General, solicita pasar a México a curarse. Fjs. 406-418. Exp. 18.
- 1791 (mayo-junio). Solicitud de retiro del capellán del Presidio del Norte, fray Juan Pérez Marañón; se le concede con el sueldo que disfrutaba. Fjs. 419-424. Exp. 19.

VOLUMEN 27

- 1778-1794. Correspondencia muy copiosa entre diversos Virreyes y algunos comandantes militares de las Provincias Internas de Oriente, en especial del Nuevo Reino de León, sobre asuntos administrativos, luchas contra los indios bárbaros, nombramientos, etc. Un memorial muy detallado firmado por el Caballero de Croix. Fjs. 1-230. Exp. 1.
- 1790-1791. Propuestas de nombramientos para oficiales de diversas compañías volantes en las Provincias Internas de Occidente. Sueldos, pensiones, licencias, etc. Fjs. 231-307. Exp. 2.

AÑOS

1789-1791. Diligencias sobre la fuga que hicieron ocho desertores del Regimiento de Dragones de España, remitidos por cordillera por el alcalde mayor de Sombrerete. Se incluyen las filiaciones de los procesados. Fjs. 308-399. Exp. 3.

VOLUMEN 28

1700 (julio). Diligencias promovidas por fray Diego de San Buenaventura y Salazar, para la conversión de los infieles en algunas misiones de Coahuila y del Nuevo Reino de León. Informes etno-geográficos de gran valor sobre aquellas Provincias. Fjs. 1-14. Exp. 1.

1700-1701. Diligencias, informes y cartas de misioneros, muy importantes, acerca de la fundación del pueblo y misión de San Francisco Solano, en el Valle de la Circuncisión, Provincia de Coahuila. Se incluyen datos de las fundaciones vecinas, como San Juan Bautista, Boca de Leonés, etc. Fjs. 15-59. Exp. 2.

1701-1702. Diligencias de don Francisco Cuerdo y Valdés, gobernador de la Provincia de Coahuila, con el Virrey Conde de Moctezuma, para fundar misiones en aquella región. Se incluyen importantísimos memoriales de Cuerdo y de otras personas, acerca del estado en que se hallaban las misiones, pueblos y presidios de Coahuila y Nuevo León, a principios del siglo XVIII. Fjs. 60-112. Exp. 3.

1702-1703. Informaciones diversas acerca del estado militar, religioso y administrativo de la Provincia de Coahuila a principios del siglo XVIII. Se incluyen cartas de misioneros, y nóminas de soldados, de gran valor. Fjs. 113-172. Exp. 4.

1703-1711. Mandamientos del Virrey Duque de Albuquerque, diligencias, relaciones y memoriales de diversos misioneros, acerca de la fundación de poblaciones y misiones al norte de Coahuila, sobre todo en Texas, hasta la región de los Caudachos. La correspondencia de los religiosos, que se incluye en este voluminoso expediente, es de capital importancia, por los datos geográficos, etnográficos, estadísticos y políticos que aporta para la vasta comarca de Coahuila, Nuevo León y Texas. Fjs. 173-452. Exp. 5.

VOLUMEN 29

- 1685 (7 de junio). Fray Nicolás López, religioso franciscano, Procurador General de la Provincia y Custodia de Nuevo México, dirige al Virrey un largo memorial, con gran caudal de noticias económicas, estadísticas y políticas, para justificar la necesidad de cambiar de sitio el Presidio de Paso del Norte. Siguen multitud de averiguaciones para dictaminar sobre el pedido del fraile López. Fjs. 209-289. Exp. 6.
- 1677-1681. Informes, minutas, actas, estadísticas y correspondencia de la índole más variada, sobre la situación administrativa, militar, eclesiástica y económica de la Provincia de Nuevo México durante esos años. Fjs. 290-397. Exp. 7.
- 1728 (7 de diciembre). Proyecto muy detallado que presentó el Visitador don Pedro de Rivera, para Reglamento de los presidios de las Provincias Internas. Se incluyen diversos dictámenes y pareceres a dicho proyecto. Fjs. 1-80. Exp. 1.
- 1738 (26 de octubre). Oficio de Francisco Bernal de Huidobro al Virrey Vizarrón, acerca de diversos problemas de los presidios de Sinaloa y Californias. Fjs. 81-86. Exp. 2.
- 1725 (20 de julio). Gestión de fray Juan Barrientos, Calificador del Santo Oficio, para que se les pague sus sínodos a los misioneros de Tampico y Rioverde. Fjs. 87-89. Exp. 3.
- 1759-1760. Ocurros de diversos funcionarios que servían en los presidios de Yucatán y otras Provincias, dirigidos al Marqués de las Amarillas, quejándose de mala remuneración, despido y otros agravios. Fjs. 90-109. Exp. 4.
- 1690-1693. Autos muy detallados sobre las invasiones que hicieron los indios bárbaros en la Provincia de la Nueva Vizcaya y otras colindantes, y medidas militares adoptadas para combatirlas. Se dan informes de gran valor acerca del estado de las Provincias Internas de Oriente a finales del siglo xvii. Fjs. 110-395. Exp. 5.
- 1750 (12 de agosto). Sonora, Sinaloa y Californias en 1750. Informe que rinde al Virrey el Visitador de las Provincias Internas, don Joseph Bautista Rodríguez Gallardo, acerca del estado económico, político, social, militar y eclesiástico de aquellas Provincias. Fjs. 396-440. Exp. 6.